



La Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales IRI Colombia expresa su profunda solidaridad a los familiares y amigos de las once víctimas mortales de los hechos de injusta violencia que sucedieron el pasado 28 de marzo en la vereda Alto Remanso de Puerto Leguízamo.

1 de abril de 2022 IRI-Colombia reclama a las autoridades judiciales y de policía que se tomen con seriedad sus deberes constitucionales de investigar esos hechos con la debida diligencia y de juzgar y sancionar prontamente a los responsables. También les recuerda que omitir el cumplimiento de esos deberes constituye una grave violación de derechos humanos que compromete la responsabilidad internacional del Estado colombiano.

IRI Colombia reconoce que la fuerza pública goza de legitimidad para usar la fuerza con el fin de perseguir a personas y grupos al margen de la ley. Sin embargo, también señala que el uso de la fuerza se puede tornar injusto, ilegal e inmoral si llega a emplearse de manera indiscriminada y contra personas ajenas a los hechos delictivos que presuntamente se pretende reprimir.

Las autoridades saben que el uso indiscriminado de la fuerza, y particularmente el empleo doloso o irresponsable de las armas de fuego, atenta contra los derechos fundamentales a la vida y a la integridad personal. Por ello, deben recordar que si eventualmente dirigen las armas contra personas que no las están atacando cometerían un acto contrario al derecho y a la razón que resulta más dañino y malicioso que las conductas violentas de los delincuentes.

IRI-Colombia les reclama con vehemencia a las autoridades que se abstengan de criminalizar a las víctimas toda vez que las autoridades judiciales no han demostrado que ellas tuvieran carácter de combatientes.

La Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales (Interfaith Rainforest Initiative, www.interfaithrainforest.org) es una plataforma creada para que los líderes religiosos y las comunidades trabajen mancomunadamente con los pueblos indígenas, los gobiernos, los científicos, la sociedad civil y la empresa privada, en la protección de los bosques tropicales y la defensa de los derechos de quienes son sus guardianes ancestrales.